

## *Engagement*

# Ils ont 16-25 ans et ont choisi de faire leur service civique auprès des personnes âgées en Haute-Vienne

Publié le 20/01/2023 à 08h54



Romane, 21 ans, a choisi ce service civique d'un an, car son but est de rentrer dans le monde du travail en aidant les personnes âgées isolées et fragiles. © franck jacquet

Depuis 6 ans, les jeunes engagés dans un service civique ont la possibilité de travailler auprès des personnes dépendantes. Des personnes isolées, souvent bloquées à leur domicile. Un système qui fonctionne bien et qui est renouvelé d'année en année en Haute-Vienne. Exemple à Limoges.

Ils ont été baptisés "les voisins". Comme s'ils habitaient juste à côté des personnes dont ils s'occupent chaque jour.

Engagés dans un service civique pour une durée d'un an, ces jeunes de 16 à 25 ans ont choisi de travailler dans un secteur difficile, mais ô combien utile : l'aide aux personnes dépendantes.

Romane, 21 ans, exerce à l'accueil de jour de l'association Soins et Santé à Limoges. Elle intervient aussi chaque jour au domicile d'une dizaine de personnes âgées, souvent isolées et éloignées de leur famille.

On discute, on se promène, le contact passe bien. On sent qu'on apporte quelque chose dans leur quotidien. Avec ce service civique, mon but est de rentrer dans le monde du travail.

**ROMANE** (Service civique à Soins et Santé à Limoges)

Être agréable, conciliant et de bon service ne s'apprend pas comme ça.

"On écoute leurs attentes, on peut faire des jeux, de la cuisine. On s'adapte à leur personnalité. Moi, je fais peu de balades, car je m'occupe plutôt de personnes handicapées" explique Kelly, 22 ans.

## Des tutrices pour les accompagner

À Limoges, Soins et Santé a signé lundi une nouvelle convention qui lui permet d'accueillir 2 services civiques durant l'année.

"Entre les contraintes du travail, de la rémunération (N.D.L.R. : 600,94 € mensuels), leur engagement mérite beaucoup de félicitations" a reconnu Alain Chartier, le président de cette association de soins à domicile.

"Ces jeunes ont des tutrices si elles ont des questions ou besoin de conseils mais elles ne sont pas là pour remplacer nos professionnels" souligne Aurély Bougnoteau, la directrice de Soins et Santé.

"Mais cela génère de vraies vocations. Sur les 10 jeunes que nous avons déjà accueillis, 4 se sont engagés dans une formation pour travailler avec les personnes âgées dépendantes."



Depuis 5 ans, l'équipe de Soins et Santé dispose de deux jeunes en services civiques chaque année.

Outre l'aide aux personnes âgées ou handicapées, cette opération vise à susciter des vocations chez les jeunes.

## 40 jeunes engagés en Limousin

En Nouvelle Aquitaine, les missions sont délivrées par l'association Service Civique Solidarité Seniors qui recense 370 jeunes engagés cette année.

Une étude montre que 50 % de nos services civiques rentrent ensuite dans les métiers du médico-social. 30 % s'orientent vers l'aide au grand âge. Cet engagement correspond à une quête de sens pour les jeunes.

ANNE BERBUTO (Coordinatrice régionale de Solidarité Seniors)

En Limousin, 40 jeunes participent à ces missions au sein des Ephaad de Châteauponsac, Bessines, ou Saint-Léonard, mais aussi à la Croix Rouge, à l'association Agemad ou au CCAS de la Ville de Limoges.

Offres. Missions disponibles sur [sc-solidariteseniors.fr](https://sc-solidariteseniors.fr).

**Franck Jacquet**